

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 9 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 513

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

La fuerza y el genio de las razas se deben á las condiciones del medio que las ha producido, entre las cuales entra como factor principal el REGIMEN ALIMENTICIO—Las más portentosas obras de arte, los más importantes descubrimientos de la ciencia,

LAS MAS GRANDES MARAVILLAS

de la industria han sido realizadas por pueblos que como los de la raza sajona son grandes consumidores de buen vino ó BUENA CERVEZA. Pero es necesario que la Cerveza sea NATURAL, hecha exclusivamente de cebada y lúpulo. Las fabricadas con dulce ó azúcar no contienen más que ALCOHOL y AGUA y son tan nocivas como los peores aguardientes. La CERVEZA DE GUADALUPE desde el punto de vista de la RIQUEZA EN EXTRACTO es igual á las mejores marcas extranjeras, y es por lo tanto UN ALIMENTO DE PRIMER ORDEN

Botica Oriental
Teléfono 227
Gnadalupe
Teléfono 218

Costa Rica Railway Co. Derrumbes

Se espera que desde el lunes 8 del presente, los trenes correrán directamente á Las Lomas donde se hará el trasbordo de pasajeros y correspondencia hasta que puedan correr directamente á Limón, lo que se espera será el 10 ú 11 de este mes, comenzando entonces á regir el horario regular. Hasta entonces el tren que sale de San José con pasajeros y correspondencia á las 7 a. m. llegará á Las Lomas como á medio día y saldrá de ese lugar para Limón á la 1.5 p. m. y llegará á su destino á las 3.15 p. m. Además, el tren que sale de Las Lomas á las 3.55 p. m. y que llega á Limón á las 7.30 p. m. correrá diariamente hasta que el servicio regular de trenes empiece á regir. R. E. BROUNGER, Administrador General.—
 San José, 6 de Febrero 3 v.

DOCTOR
M. Zúñiga
 Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.
 OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

Apenas tiene un mes de establecida y ya cuenta con **MAGNIFICOS TESTIMONIOS** de sus propios discípulos en diferentes puntos:

Grecia, Enero 20 de 1904 ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO San José Confirmando recibo, etc... y del cual estoy plenamente contento. M. PADILLA A.	S. José, Enero 21 de 1904 ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO Pte. Tengo el gusto de participarles que la recibí ya entera satisfacción. S. CARBALLO R.	Juan Viñas, Enero 20 de 1904 ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO San José. ...y me parece muy adecuada para el estudio por la claridad en sus explicaciones... M. RIVERA M.
---	--	--

Curso de Teneduría de Libros especial para Señoritas
 Toda clase de informes para quien los solicite
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO
 San José Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
 REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
 ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellidos:

- Licenciado don Elías Castro Ureña
- " " Mauro Fernández
- " " Gregorio Martín
- " " Alberto Pacheco
- " " Pedro Pérez Zeledón
- " " Vidal Quirós
- " " Federico Tinoco
- " " Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

- don Jaime Carranza
- Manuel Carrillo
- Licenciado " Luis M. Castro
- " Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Cablegramas

CHINA Y EL JAPÓN

Londres, 6—El general Quan Shi Kai, comandante en jefe del ejército y armada imperial china y el vice-presidente del consejo de guerra han dirigido un memorial al Trono exponiendo la conveniencia de una alianza ofensiva y defensiva con el objeto de recuperar á Manchuria. Dice el corresponsal del "Globe" que los memorialistas sostienen que el Japón está mejor preparado para la guerra que Rusia. Avisa el corresponsal del "Daily Mail" en Chifú que la flota rusa compuesta de todos los navíos de combate con excepción del "Sebastopol" seis cruceros y dos destroyers andan en corso á lo largo de la península. Avisa un despacho de Copenhague que se acaban de arrendar 18 vapores extranjeros para llevar material de guerra ruso desde Odessa y Liban hasta el Extremo Oriente.

LA RESPUESTA RUSA EN CAMINO

San Petersburgo, 6—La respuesta de Rusia, aprobada por el Czar, fue telegrafada anoche al Almirante Alexieff. Mucho se deja á la discreción de éste, por encontrarse en el teatro de la guerra. Si aprueba la forma de la nota la pondrá en manos del barón von Rosen en Tokio, quien á su vez la entregará á la cancillería japonesa. Se espera que la respuesta llegará á Tokio el lunes.

LAS LINEAS CABLEGRÁFICAS

Londres, 6—Las empresas cablegráficas de esta anuencia que solo se aceptarán telegramas para la transmisión á Corea y Japón, bajo el riesgo de los interesados.

CADA UNO A SU CASA

Seul, 6.—Se ha dado orden á los japoneses residentes en Wigjú, para que se retiren inmediatamente.

MOVIMIENTO DE LA FLOTA

Puerto Arturo, 6.—El miércoles la flota rusa acompañada de 20 torpederos zarpó para Puerto Arturo, seguida de algunos transportes. La salida dió lugar á alguna excitación, pero parte de la flota regresó el jueves y el resto regresará mañana. El Gobierno ha pedido á los agentes de transportes marítimos de Puerto Arturo, una descripción de todos los vapores que lleguen á ese puerto y que se puedan fletar.

LA CONSTITUYENTE Y SUS TRABAJOS
 Panamá, 6—La constituyente no concluirá la Carta Fundamental hasta la semana entrante. La elección presidencial se ha postpuesto hasta que haya concluido sus tareas la constituyente. No habrá vice-presidente sino primero y segundo designados para la elección de los cuales se hace mucha política. El resultado es todavía dudoso. No se ha arreglado aun la importante cuestión del sistema monetario. Hay muchas probabilidades de que se adoptará el talón de oro. Algunos diputados opinan que se acuñe moneda con el escudo de Panamá pero con el mismo valor que la americana. Hay sentimiento en favor del uso de la moneda americana.
 De Colombia notician que Reyes ha triunfado

sobre Vélez. La flota no ha podido constatar la veracidad de la noticia del ataque á San Blas. Varios navíos continúan vigilando la costa.

UN RUMOR GRAVÍSIMO

Londres, 6—Muchas personas dieron crédito en esta al rumor de que se había verificado un combate naval en el cual habían resultado hundidos tres navíos rusos y dos japoneses.

Parce que la Legación japonesa ha recibido aviso de que la respuesta rusa no satisface al Japón. Hay probabilidades de que la semana entrante dará principio la lucha titánica en el Extremo Oriente. Se cree que el conflicto ruso japonés irá acompañado de un levantamiento en los Balcanes el cual podrá causar una configuración europea. Esta mañana hubo otra baja de los bonos consolidados británicos, bajaron 3/8; los japoneses 3/4. Después los consolidados británicos subieron 1/10. El administrador de correos y telégrafos británicos avisa que no se admiten cablegramas en clave para el Japón.

RUSIA SE APODERA DE PEKÍN

Hong Kong, 6—El ministro ruso ha notificado al Gran Consejo chino que en el caso de un rompimiento con Japón, Rusia se verá obligada á apoderarse de Tien-Tsin y Pekin.

MUERTE DE UN MAQUINISTA AMERICANO

Santo Domingo, 6—Los insurgentes mataron hoy al maquinista del crucero "Dixie" é hirieron á un tripulante. La lancha á vapor del "Dixie" se dirigió á tierra cuando los insurgentes le hicieron una descarga. Un proyectil le acertó en un ojo al maquinista J. C. Johnston; le penetró hasta los sesos y murió inmediatamente.

Fiestas en el Paraíso

En el presente año se han distinguido las funciones con que los vecinos de esta villa celebran las festividades de su patrona la Virgen de Candelaria. Esto se debe á la actividad que despliega el actual cura señor Afíbarro, que no ha omitido medio alguno para que las festividades resulten lo mejor posible.

La función del día 2, estuvo espléndida, no ha faltado nada de lo acostumbrado en años anteriores, si se exceptua el derroche de pólvora, que, á decir verdad, conceptuamos como un paso hacia la civilización.

En cambio no ha faltado nada de lo que al verdadero culto religioso se refiere como el decorado del templo, los buenos sermones, los oficios que autoriza la liturgia sagrada y un buen servicio en el coro.

Cantó en la misa por primera vez en este lugar la señorita Zelmira Segreda. Hemos tenido el gusto de oír también al primer violinista de Costa Rica, don Ismael Cardona; don Manuel García nos deleitó con su segura y potente voz. El flautista León Rojas y don Atanacio Coto completaban el cuadro artístico que obedecía á la batuta del maestro Calderón Navarro, del cual hemos oído con placer varias de sus últimas composiciones.

Sólo lamentamos que no tuviéramos el gusto de oír la preciosa voz del famoso Cano, á pesar del deseo que tenían tanto los interesados como el señor Cura.—Corresponsal ad hcc.

Desde Santa Bárbara

Santa Bárbara, 5.—Este pueblo se halla en completo desacuerdo con motivo de los diversos rumores que circulan respecto del personal que compondrá el cuadro de maestros del cantón. Los que tenemos hijos en las escuelas deseamos que los nombramientos recaigan en personas aptas. Ya esta villa merece que se le mire mejor en cuanto á instrucción pública, porque el año pasado se suprimió el maestro y maestra de cuarto y quinto grado, habiendo alumnos en esas clases. Esperamos que el Gobierno no desatenderá esta súplica.

—Esta villa se halla muy visitada de varias familias de Heredia y Alajuela, entre otras la de don Maurilio Soto.

—El 5 del presente fué bautizada una hijita del Jefe Político don Nicolás Orozco.

—El día 6 se celebra el matrimonio de don Aquilino Ramírez y la señorita Leonor Lara y Alfaro.

—Don Miguel Alvarado, boticario de ésta, se ha marchado, sintiéndolo mucho varias familias. La botica estaba establecida bajo la dirección del doctor don Manuel Cueva.

—Se recogen firmas para elevar un memorial en que se pide á don Otoniel Orozco para director de la escuela de varones. Es actualmente tesorero municipal. En general esta villa no mira con agrado la promoción.

—Está muy satisfecho el cantón con la nueva municipalidad por su sano criterio. ¿Pensará componer el hermoso kiosco que los fuertes huracanes lo tienen amenazando ruina?

—El cantón de Santa Bárbara está muy satisfecho con el nombramiento del recto y cumplido alcalde don Juan García.—Corresponsal.

Heredia

JUNTA DE CARIDAD

Se debate con calor en dicha ciudad, la cuestión de si dejan los fondos de la Junta de Caridad en manos de los partidarios del señor Cura ó en las de un grupo de honorables caballeros.

Como es natural captan a los primeros, el Cura señor Valenciano en unión de don Adán García y don Manuel Antonio Gallegos, y forman el segundo, todo lo que en Heredia piensa. Se nos olvidaba decir que en el grupo patrocinado por el cura figuran algunas señoras. Por haberse pedido por el cura la nulidad de la elección de la Directiva en que figuran como presidente el distinguido Doctor Céspedes, tuvo lugar ayer una reunión acaloradísima en que tanto el cura como García y Gallegos no hicieron buen papel, pues no sólo no se defendieron de los cargos graves que se les hizo por los señores Céspedes, González Viquez, Chaverri y Solera, sino que tampoco pudieron concretar nada en contra de la Directiva nombrada.

Del Doctor don Manuel Flores, nada diremos; pues es conocida su falta de energía en esos asuntos para que pudiera haber hecho otro papel que el que hizo. **MUNECO.**

Pleito ruidoso

Interesa a todo el comercio de San José
La vista será hoy

Debe saber el público que el Sr. Franz Müller, socio gerente de la casa Kunhardt y Cia. de Nueva York, tiene acusado por injurias por la prensa al señor don Juru Kumpell, por la publicación de un folleto, y a los redactores de este diario, por las referencias hechas a dicho folleto.

Todo Costa Rica no debe ignorar quién es Franz Müller y las operaciones que llevó a cabo en esta plaza, con motivo de la quiebra de Rohmeyer y Cia., de la que era uno de los principales acreedores, y con los reclamos de numerosas casas comerciales a causa del pleito ganado por las Agencias al Ferrocarril de Costa Rica.

Numerosas casas comerciales reclaman contra Müller, pero últimamente, en juicio civil seguido por una de ellas, la de Knobr, se declaró por el Tribunal competente que Müller no tiene personería en el país.

Y sin embargo tiene entablada acusación criminal por injurias!

La vista en Casación será esta tarde a la una: el Licenciado don Luis Anderson es el apoderado del señor Franz Müller; el señor don Segundo Ispizua, autor del artículo acusado, hará en defensa.

La vista promete estar muy interesante.

Notas al lápiz

Constitución de la República de Panamá

1º—"Abolición de los monopolios comerciales."

Obscuro—No sabemos si se refiere a los "trusts". En este caso no es Panamá quien debe tomar la iniciativa.

Si atañe a los monopolios que el gobierno pudiera autorizar, este artículo es muy bueno.

2º—"Establecimiento de la pena de muerte para crímenes políticos."

No le parece al lector que tal resolución es sencillamente monstruosa?

Semejante disposición en un país de Hispano América, es para consternar a la civilización. Nuestra intolerancia llega en lo político a extremos que pasman, y así, declaramos crimen político una simple falta de policía. Ese artículo, en manos nuestras, es un semillero de asesinatos.

3º—"Abolición del ejército y establecimiento de una buena policía."

Puro lirismo! Un sueño, un imposible, a no ser que Panamá definitivamente quede bajo un estrecho protectorado norteamericano.

Además, el artículo 5º dice: "Todos los ciudadanos tienen derecho a votar, con excepción de los militares en servicio." Si por el tercero queda abolido el ejército; ¿a qué ende rezar el artículo quinto contra una cosa que no puede existir según el artículo tercero?

4º—"El hecho de que la mayoría de los istmeños son católicos romanos, se reconoce; pero quedan separados la Iglesia y el Estado."

Si consagran tal separación, me parece que absolutamente tiene valor ninguno eso de que se reconozca la fe cristiana de la mayoría de los istmeños. Esas palabras están de más, no tienen valor positivo ninguno, puesto que, en punto a creencias religiosas, cada uno tiene que hacer el Estado. ¿Y para qué decir nada concreto de una cosa en la cual no puede tener ninguna intervención porque le está vedado en absoluto?

8º—"Habrá dos vice-presidentes, uno del partido Liberal y otro del Conservador. El período será de dos años."

Jamás he oído decir de ninguna Constitución del mundo, que reconozca la existencia del partido político tal y del partido político cual. Una Constitución es un código de principios y no desciende a semejantes detalles. Esto parece cosa de niños, de congreso de estudiantes, y no el resultado de las deliberaciones de hombres formales.

Supongamos que mañana surja un nuevo partido y haga triunfar su candidato.

Esta elección no tendrá buen éxito, pues la constitución solamente reconoce dos partidos, que precisamente han de llamarse liberal y conservador.

Y si los "neos" chillan, peor para ellos: van contra la constitución y esto se reputará como un crimen político. El artículo "secundum" saca entonces la espada y... comienzan los "retosos de la democracia", como dijo un prominente liberal de Colombia. — OTONEL RUIZARDQ.

Notas de Heredia

Lo que dice nuestro corresponsal de la reunión

7 de febrero—De mucha importancia fue la reunión que se verificó hoy en el salón del Palacio Municipal de los miembros de la Junta de Caridad. Se trataba de resolver si se declaraba firme ó no la elección hecha en días pasados. Dos bandos, uno patrocinado por el señor

cura de esta ciudad y el otro formado por lo más selecto de nuestra sociedad se disputaban el triunfo.

El cura señor Valenciano con el objeto de hacer triunfar su candidatura hizo ir a varias señoras de bastante respeto a la sesión. Esto indignó a los concurrentes, pues era el caso de que las mujeres no tenían voz ni voto. Algunas personas hicieron uso de la palabra como el doctor don Benjamín de Céspedes, don Daniel González y don José Joaquín Chaverri quienes, con la mayor cordura expusieron allí sus ideas. El joven don Manuel Antonio Solera dijo que la prueba más elocuente de que las señoras habían sido instigadas por el señor Valenciano era la de venir dicho padre a la cabeza de ellas.

Después de una larga discusión, muchas personas honorables que había allí se levantaron en señal de protesta y se retiraron del recinto. Sentimos mucho lo sucedido y protestamos al mismo tiempo del proceder del señor Valenciano de hacer llegar a las señoras de tanto respeto a la sesión poniéndolas allí en berlina.

No queremos entrar en más comentarios, limitándonos por ahora a informar lo sucedido.

Deseamos de todo corazón que esto no vuelva a suceder y que sea la última vez que se explota los sentimientos y buena fe de las mujeres.

Muchas personas partieron hoy a divertirse a los pablos de San Rafael, Barba, San Antonio y San Isidro.

Para el campo ha partido don Juan Dávila acompañado de su señora.—Corresponsal.

Nota deportiva

El campeonato de croquet en Costa Rica

Durante la semana que terminó, se llevaron a cabo, sucesivamente, los diferentes juegos del torneo de croquet que oportunamente anunciamos.

He aquí las peripecias del torneo

Lunes.—1ª partida—Miss Marian Le Cappellain & Mr. Bailey, contra Miss Florence de Jongh & don Modesto Martínez.—Ganaron los primeros.

Martes.—2ª partida—Miss Bowns & don Adrián Collado, contra Miss Merry & don Aristides Bonilla.—Triunfaron los primeros.

Jebes.—3ª partida—Miss Marian Le Cappellain & Mr. Bailey, contra Madame Challe & Mr. R. E. Broonger.—Salieron victoriosos los primeros.

La partida final tuvo lugar el sábado en el campo frente al "Golf Club" en la Sabana.

Después del té reglamentario en el Club, las dos parejas que se disputaban el premio se constituyeron en el terreno.

Eran ellos, Miss Marian Le Cappellain & Mr. Bailey contra Miss Bowns & don Adrián Collado.

Hacia de Juez don Aristides Bonilla.

La suerte en un principio se decidió por Miss Bowns quien recorrió y con maestría todos los arcos antes de que sus contrarios hubieran pasado cuatro; pero su compañero no estaba de vena, como decimos, é hizo un juego bastante deficiente.

Miss Le Cappellain & Mr. Bailey jugaron con bastante destreza, y después de hora y media de lucha continua triunfaron por un punto contra Miss Bowns y cinco contra el señor Collado.

Los victoriosos, que recibieran como premio dos cucharas hechas de monedas de oro, fueron calurosamente festejados por la numerosísima y escogida concurrencia.

Felicitamos a Miss Le Cappellain y Mr. Bailey, quienes hasta el próximo torneo son los campeones del croquet en Costa Rica.

Desde Poás

Febrero, 7 El domingo pasado tuvo lugar la elección de dos municipales propietarios y dos suplentes, que habían renunciado. Salieron electos para desempeñar la vacante los señores Luis Rodríguez y José María Herrera, propietarios y suplentes don Agapito Valverde y don Joaquín Castro. El lunes se instaló el nuevo municipio, quedando don Adolfo P. Murillo de Presidente y don Luis Rodríguez Vice-presidente.

De paseo al Poás fueron el miércoles tres del corriente el Presbítero don Alejandro Porras y la familia del médico del pueblo Dr. don Francisco Segreda.

La "Sociedad de Touristas del Poas" tiene peones ampliando el camino que dicha sociedad costó el año pasado. Creo por demás decir que ese camino es bastante cómodo y bueno para los que quieran visitar nuestro coloso. Otra de las buenas comodidades que hoy tienen los turistas, es una magnífica caballería y la fonda "El Poás" que han instalado en esta villa.

De temporada se halla en ésta doña María v. de Linares y muchas otras señoritas de provincia.—El Corresponsal.

Notas de Puntarenas

Febrero, 5—Dos por dos.—El Agente de Policía nos ha pedido anunciemos a los comerciantes que en su oficina existen "dos" pacas de arroz chino que la policía decomisó a Prudencio Rodríguez, por andarlas vendiendo en "dos" colones.

El que se crea con derecho que se presente a nuestra oficina y a su despacho.

Amador por Cárdenas.—Hoy ha estado tomando posesión del puesto, que en la casa de agencias de Felipe J. Alvarado dejó vacante don Miguel Cárdenas, el señor don Leopoldo Amador.

El señor Moncada, que antes dijimos reemplazaría a Cárdenas, no quiso aceptar porque prefiere "huir del mundanal ruido".

—Obsequio y requisito.—La Municipalidad de Esparta acordó últimamente, entre otras cosas, estas dos.

Obsequiar con quinientos colones al templo de esa localidad, cuya torre se está construyendo, a favor del cual el señor Presidente acaba de dar otros quinientos, y cuyos trabajos están caminando admirablemente.

Y magnificar a don Francisco J. Alvarado, que está en la mejor disposición para cubrirle

su cuenta de hotel, pasada últimamente, para verificar lo cual sólo necesita el Ayuntamiento que se digne detallarla....

Mina Boston.—De aquel aurífero lugar nos ha escrito nuestro amigo don Enrique Clare una carta que está revelando su genial carácter y de la cual vamos a transcribir su primer párrafo, que dice así:

"Estimado amigo: Por el último número de 'El Pacífico' que he recibido, me he podido imponer de los pormenores del robo de mi reloj, que hasta la fecha ignoraba. Lo he celebrado mucho, pues por lo menos ya Ud. me dice quién fué el ladrón, al cual no había tenido el honor de conocer. Sólo me falta ahora, en cuanto lo vea, darle las gracias y manifestarle mi reconocimiento por su "buena fe y desprendimiento" por no haberse llevado mi saco que estaba al lado de mis pantalones y que tenía cerca de 275 colones. Sin embargo, no le puedo perdonar el que me hubiese dejado "chingo." Eso, además de robo, fué una chanza de muy mal gusto y nada decente".

Sepa ahora el amigo Clare que el Sindicato del robo de su reloj, Celestino Rodríguez, que, como dijimos, tenía una causa por estafa de 40 cargas de sal, fué condenado ya a un año, cinco meses y diez días de presidio en San Lucas.

Con que, si lo quiere conocer y presentarle sus agradecimientos, si se tarda en venir aquí, tendrá que ir allá.

Obra útil—Llevados de la curiosidad, nos acercamos ayer a las Playitas y quedamos agradablemente sorprendidos al ver el estado de los trabajos en el Tajamar.

En siete días de labor y con unos quince operarios, entre a'bañiles y peones, se han abierto cimientos y puesto 52 bloks de piedra artificial en una extensión de 15 por diez metros, formando el ángulo correspondiente, según el plano de construcción.

Por uno de los lados empieza a levantarse el talud que ya alcanza en la esquina más de un metro de altura. El relleno interior de cal y canto avanza como a dos metros y muestra a simple vista considerable resistencia.

Hay unos 50 blocks listos para sentar como base, y si no faltare cemento, adelantarán notablemente los trabajos en otra semana.

De piedra de San Lucas, para rellenos, hay a la mano más de 100 toneladas, así como también se ha reunido gran cantidad de cal y arena.

A la solidez de este trabajo, se agrega la belleza de sus proporciones y la protección que ha de prestar en aquella parte de la población.

Así es que, en vista de lo hecho en tan breve tiempo y de lo que, a nuestro parecer, promete esa importante obra, no dudamos en felicitar a quien la costea y a quien la dirige.—[De 'El Pacífico.'

Gran incendio en Estados Unidos

Según últimas noticias, se supo ayer en esta capital que en la ciudad de Baltimore hubo un incendio de grandes dimensiones. Se quemó gran parte de la ciudad, casi toda, y las pérdidas se calculan en doscientos cincuenta millones de pesos. No hemos podido conseguir más detalles de la catástrofe.

AVISOS DEL DIA

EN LO SUCESIVO

no reconoceré ninguna cuenta que mi hijo Edmundo contraiga en mi nombre, fuien por encontrarse enfermo de cuidado, tiene en mi casa todo lo necesario y la asistencia médica; tampoco reconoceré ningún crédito ni documento concebido, en ninguna forma, no habiendo tenido con él, nunca, ningún compromiso ni obligación. Emiliano Fernández Febrero 8 10 v

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

Se convoca a los Sres. socios a la Junta General que se celebrará el domingo 14 del corriente mes, a las 2 de la tarde, en el local del Centro Español para los efectos del artº 20 de los Estatutos. Al que no pueda concurrir, se le ruega dar su autorización por escrito a otro socio para que lo represente. F. Vidaurreta, Secretario Enero 9 5 v

AVISOS ANTERIORES

TRASLADO

Teremos el gusto de participar a nuestra numerosa clientela y al público en general, que a fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos a que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — **PAGÉS & CAÑAS**

SOCIEDAD ECONOMICA NACIONAL

Se convoca a los señores socios para la Junta General Ordinaria que debe celebrarse esta Sociedad el día ocho de los corrientes, a las ocho p. m., en el local del Centro Español. San José, Febrero. El Presidente, Gerardo Castro. El Secretario, E. Bada.

A TODOS LOS MOROSOS

poca pena, que me deben lo que justamente es mío y me corresponde, les aviso, que si hasta el nueve del presente mes, no me pagan lo que me deben, no les cobraré más personalmente sino por la prensa, dando principio el 12, según la "Lista Negra" que tengo preparada. Lo que digo aquí, lo cumpliré al pie de la letra. Angel María Sánchez. 7 de Febrero.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulperia "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v

INTERNADO DE CARTAGO

Primera y segunda enseñanza.—El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascripto el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado nº 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

SE ALQUILA

una casa de habitación acabada de empapelar y pintar con instalación de luz eléctrica en uno de los puntos mejores de la ciudad. Alquiler módico. Entenderse con Nicolás F. Meza. Febrero 6 6.

EN LA NOCHE

del miércoles 3 del presente, desaparecieron de mi potrero, en San Juan, dos yeguas, una retinta y otra melada, las dos grandes y la melada está marcada en la pata izquierda con este fierro MM. Doy una gratificación a la persona que me las presente y me dé razón de su paradero. Ascensión Vargas. San Juan 6 de Febrero 5 v.

DE RAZA FINA

Se ha perdido un perrito de raza fexterrier, pintado de blanco y negro, con el rabo recortado y recién castrado. El que lo presente en el Almacén Hernández, se le dará una buena gratificación. El perrillo responde al nombre de Chute. 6 de Febrero 6 v

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases durante el mes de Febrero, están abiertas de 1 a 4 p. m. los martes y viernes en el local de la escuela lado Este del Seminario. El director J. J. VARGAS CALVO. San José, 4 de Febrero 10 v. alt

Vendo

una pulperia en buen punto para informes en esta Redacción. 5 de Febrero. 4 v.

EN MATA REDONDA

en la hacienda de Buenaventura Carazo se venden horcones y bassas de Madera negra, a treinta céntimos vara de horcón, y a veinticinco céntimos vara de basa. 5 de Enero 5 v. alt.

SE NECESITA

una costurera en la casa número 248, calle central Norte. Se paga buen sueldo. Febrero 4 5 v.

SE COMPRA UN AVENTADOR

Entenderse con don Eloy Rojas, en San José. 3 de Febrero. 6 v.

PARA CULTIVAR BANANOS

Se venden 215 manzanas, situadas en Guásimo, en la línea del Atlántico. Dirigirse al apartado 517. San José, 2 de Febrero 10 v

SE ALQUILA

6 se vende la casa número 66 en la Avenida 3ª entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 31 de Enero, 10 v.

EN CUARENTA COLONES

Se alquila la casa no 265 situada en la calle 17 Norte, a 150 varas del Mercado. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado a Wichmann.

EN SESENTA COLONES

Se alquila una casa de esquina, alecnada para establecimiento de comercio situada en la calle 18 Norte, a cien varas del Mercado, frente a la talabartería de don Santiago Calvo. Para pormenores en la casa nº 247 calle 17 Norte. 30 de enero.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, febrero 6 —A las 5:20 p. m. ancló procedente de Bocas del Toro con 5 ½ horas de mar el vapor alemán "Baker" de 911 toneladas, capitán Sinchovandl y 37 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado a Wichmann.

—A las 10 p. m. ancló procedente de San Juan del Norte con 6 horas de mar el vapor alemán "Siberia" de 2246 toneladas. Capitán Bramber y 50 tripulantes. Pasajeros: en 1ª clase J. Bramma, Juan C. Ramírez y B. Goldstein y 94 de cubierta. Sin carga. Correspondencia 5 sacos. Consignado a Wichmann.

Febrero 7 —A las 7:30 p. m. ancló procedente de la Habana con 3 días de mar el vapor español Montevideo, de 3672 toneladas. Capitán Grau y 119 tripulantes. Pasajeros: Antonio Escarré, Alfredo Johanson, M. Midence, R. Alegria, D. Santocana, E. Blas, A. J. Smora, L. Francesco, L. Guiseppi, S. Guiseppi, Ines Cesarea, Carlota, Feliciano, José, Francisco, Purificación y Cesarea Rodríguez, P. Dechessere, Esperanza Dechessere, Tomasa Catalán, Magdalena Chavarría, P. Chavarría y Pablo Fontanilla. Carga general. Correspondencia: 2 sacos. Consignado a F. C. Alvarado & Cº

Cárcel

Entraron: Domingo Zúñiga González, Antonio Centeno Garita, Basilio Solís Jiménez, Ramón Madrigal Mesén, Alejandro Noguera Ar-

guedas, José Fuentes, Antonio Cárdenas Jiménez, todos por embriaguez en perjuicio de tercero; Gustavo Adolfo Mejía, por faltas a la autoridad; Claudio Sánchez Castillo, por portación de arma prohibida; Faustino González Araya, por hurto en perjuicio de Adolfo y José Campos; Calixto Herrera Ugalde, por fabricación clandestina de aguardiente.

Salidas: Claudio Sánchez Castillo, Joaquín Madrigal, Cervantes, Tranquilino Alvarado Torres.

Vistas para hoy

Sala Primera.—Municipio de Cartago, denuncia. 1 p. m.

Sala Segunda.—José Carlos Morales, José Perales y otros, robo y homicidio, 1 p. m., Casación.

Casación.—Franz Müller contra El NOTICIERO, oral, 1 p. m.

Franz Müller contra Juan Kampel, oral, 2 p. m.

Defunciones

Día 7.—María Jovita Graciela de Jesús Rojas, 9 años 11 meses, 23 días, hija de Alvina Rojas, murió de fiebre tifoidea, distrito del Hospital.

Ramón Ignacio Granados, 7 días, hijo de Juana Granados, murió de alfilería, distrito de la Merced.

Día 8.—Juana del Pilar Ramírez Ramírez, nació muerta, hija de Rafael Ramírez y María Ramírez, distrito del Hospital.

Hoteles

Imperial.—Entraron: R. W. Ritley y Wife, Dr. M. J. Barrios, Dr. M. E. Velázquez, José Cabezas y Juan Caras.

Salió A. Salazar.

Internacional.—No hubo.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—María Rosa, hija legítima de Juan Abarca y Josefa Zeledón.

Hortencia Claudia, hija legítima de Tadeo Quesada y Elvira Jiménez.

Eva Candelaria, hija legítima de Juan José Castillo y María Joaquina Azofeifa.

Pedro Rafael, hijo natural de Francisca Varela.

Berta del Carmen, hija legítima de Aristides Morales y María Fonseca.

José Angel, hijo natural de Colina Chacón.

Miguel Angel, hijo legítimo de Ramón León y Sara Delgado.

Rómulo León, hijo legítimo de Napoleón Madrigal y Delina Blanco.

Matrimonios

Vidal Arias con Sara Zeledón.

Amadeo Rojas con Margarita Amador.

Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar movimiento.

Juzgado 2º del Crimen

Se dicta sentencia absolviendo á Juan Avalos y Balvina Jiménez del delito de hurto importado.

—Se archiva la sumaria contra José Domingo Marín, por supuesta estafa.

—Se manda archivar la sumaria contra Ramón Bonilla y otro por supuesta estafa á Luis Torres.

—Entró de la Sala 2ª la causa contra Tomás Williams por hurto.

—Se recibió la acusación contra Ovidio Gil por injurias á Joaquín Llinás.

—Se declara prescrita la acción penal en la sumaria por lesiones á Francisco Marín.

CRONICA

Reos

En la Cárcel pública se hallan actualmente 99 presos.

Gaceta Médica

Hemos recibido el número correspondiente al mes pasado de esta interesante publicación, órgano de la Facultad de Medicina.

Gran oportunidad

La Ciudad de Londres alquila el departamento más cómodo y bonito que tiene la casa de don Chico Peralta al lado de la botica "La Violeta" con altos y bajos. El alto puede ser útil para una familia ó Hotel y el bajo para cualquier otro negocio, es el sitio más céntrico y conocido de la población; tiene numerosa clientela; para condiciones y detalles entenderse con A. Asch dueño de La Ciudad de Londres. En condiciones inmejorables se facilita la citada casa.—**Febrero 4.—3 v. alt.**

En la sesión celebrada el miércoles 3 del corriente mes, por la "Asociación de estudiantes de ciencias" de la Directiva que ha de funcionar en el presente año, quedó constituida así:

Presidente efectivo, Dn. Enrique Jiménez.

Archivero, Dn. Elias Jimenez R.

Tesorero, Dn. Francisco Jiménez.

Secretarios, Dn. don Elias Granados y don Emiliano Brenes."

Don Eufra

Pacheco estaba el sábado en la pieza en que tiene su taller de limpiar ropas, cuando cayó repentinamente víctima de un ataque. Dichosamente no tuvo consecuencias fatales.

Muerta por un golpe

Le comunican á "La Prensa Libre" que el 1º de enero fue golpeada con piedra Rudecinda de Calvo y que falleció el 2 de febrero, siendo enterrada sin haberse hecho al cadáver la autopsia de ley.

Quiebra

Ha sido declarada en quiebra por el Juez 2o. Civil de Limón "Clay Works and Estates Company Limited", ó sea

"Sociedad Anónima de enladrillar y de empresas agrícolas de Limón." Esa quiebra se decretó á solicitud del Ferrocarril de Costa Rica y de Felipe J. Alvarado y Cia. por las sumas de \$ 2,543 y \$ 540.47 respectivamente.

Permiso

Se le ha concedido licencia para separarse de su puesto por ocho días al activo secretario de la Sala 1a. de Apelaciones, licenciado don Antonio Vargas.

Enfermo

En el tren de la 1 p.m. fue traído de una de las haciendas de Mr. Field al Hospital de esta ciudad un pobre hombre sumamente enfermo.

Proyecto

Próximamente presentará á la Municipalidad don José Callejas, Inspector de Rentos, un proyecto de reformas al reglamento del Matadero público de esta ciudad, por ser el que actualmente rije muy deficiente.

Turno

El que celebró en el vecino pueblo de San Francisco de Guadalupe estuvo animado y un éxito completo colmó los esfuerzos de los organizadores.

Despedida

Ayer recibimos visita de despedida del Doctor en Química Sr. Giovanni Meloni, quien partió para Panamá, en donde es Director del Gabinete de Química.

Nos suplicó que significáramos sus agradecimientos á los señores Salinas, Dr. Iglesias, Molinari, á la Colonia Italiana y muy especialmente al Doctor don Elias Jiménez Rojas. Le deseamos feliz viaje.

Obsequio

Con un precioso almaque esfoliador nos han obsequiado los señores Guier Anos, dueños de la más lujosa y surtida farmacia de Cartago.—Agradecemos el obsequio.

De alta

Han sido dados de alta en el servicio de las armas don Federico Mora, teniente, y don Federico Fernández, subteniente.

Notas personales

Se hallan enfermos don Juan J. Madrid y don Blas Alarez.

—Don Joaquín Alcázar partirá para el campo.

—Ha salido con rumbo á Grecia la señorita Nina Vega.

—Para Pantareñas partirán don Fidel Tristán y sus muy estimables hijas.

—Don Pedro Iglesias se halla de temporada en Alajuela.

—En esta capital se encuentra don José Cabezas.

—Mejor de sus dolencias continúan doña Luisa Mata de Montealegre y doña Luz Quirós de Rodríguez.

—Regresó de su viaje el caballero español don Antonio Escarré.

—De paseo en Juan Viñas se halla don Ricardo Mora Fernández, Gobernador de la provincia.

—Al Puriscal fué el domingo don Camilo Esquivel.

—En busca de salud, por unos cuantos días, ha salido para el campo nuestro colaborador don Agustín Luján. Lleva el compromiso de enviarnos correspondencias de los lugares que visite. Aunque dudamos que el querido poeta nos cumpla su ofrecimiento, le deseamos de todas veras un feliz viaje y buenas impresiones.

—El domingo tuvimos la honra de recibir en nuestra oficina la visita del culto diplomático venezolano don Marco Antonio Silva Gandolphi.

—Se encuentra en esta capital el oculista nicaragüense Dr. don Miguel E. Velázquez.

—De paso para los Estados Unidos, se encuentra en ésta, procedente de su finca Santa Rosa, el Dr. don Manuel Joaquín Barrios, amigo nuestro.

—Don Gregorio Fuentes, en compañía de su señora esposa y familia, se halla de temporada en la Sabanilla de los Granados.

—Se encuentran en Tres Ríos pasando una temporada en la preciosa casquinata de don Jerónimo Pagés, las muy apreciables señoritas María Teresa Oreamuno, Clemencia Mata y Celia Montealegre.

—Para Sabanilla partieron las familias de don Maximino Bustamante y de don José Merino.

—Hoy parte para Atenas á hacerse cargo de la medicatura de aquel cantón, el doctor don Eduardo Trejos.

—Para los Estados Unidos partió ayer doña Rosa Tinoco.

—En Juan Viñas se halla de tem-

porada la simpática señorita Zoila Guardia Tinoco.

—Sumamente enfermo continúa don Emiliano Padilla.

—Ha llegado al país don Jorge Bramma, procedente de Bogotá.

—Enfermo de algún cuidado se encuentra don Carlos Von Bulow.

—Nuevamente entre nosotros se encuentra doña Ramoncita Gutiérrez v. de Castro.

Fuga de un reo de la Cárcel

Florencio Jiménez era un reo que hacia algún tiempo estaba en la cárcel de esta ciudad á la orden del Juez 1º del Crimen de Cartago. Se le seguía una causa por robo. Ultimamente fué sentenciado á sufrir dos años de prisión. Ayer á medio día entró á la cárcel como visitante Gerardo Fernández, quien en distintas ocasiones ha sido varias veces condenado por diferentes causas. Según cuentan, Fernández solicitó hablar con Jiménez y estuvieron conversando largo rato fuera de la reja. Fernández le llevó á su amigo un sombrero, unos bigotes postizos y unos anteojos, los cuales éste utilizó logrando salir sin que el sargento de guardia, Urías Molina, se apercibiera. En esos momentos el Comandante estaba en su oficina y el 2º había salido. Jiménez salió enseguida cuando aún no se había notado la fuga del reo.

Como á la media hora y por aviso de otro de los reos se tuvo conocimiento de la fuga de Jiménez. Inmediatamente el señor Comandante envió guardias en su busca por la Sabana y alrededores, pero no pudieron dar con él. El Comandante pasó una nota enseguida al Juez 1º del Crimen de esta provincia para que se constituyera en la Cárcel á levantar la información del caso á fin de poner en claro quién es el verdadero culpable de la fuga del reo, pues el señor Comandante estaba en su oficina y tenía dadas órdenes estrictas á los oficiales de guardia de detenerá cualquier individuos sospechoso que intentara salir.

Qué barbaridad!

Dice "La República" en su artículo "La Semana", de el domingo: "El Gabinete de San Petersburgo y EL DE YOKOAMA siguen entretenidos, etc., etc." No, señora decana, el Gabinete de Tokio d Tokio, pero nunca el de Yokosma. Suponemos que no se enfadará el colega por la observación.

Pleito

En la esquina noroeste del Parque Nacional se dieron de golpes antenoche Tobías González y Ernesto Fonseca por una "bella". No pudieron ser aprehendidos por haber puesto con tiempo pies en polvorosa. González salió con un fuerte golpe en un ojo y la boca rota.

Entrevista

Por estar muy atareado el señor Redactor que celebró una entrevista con el general venezolano don Marco Aurelio Gandolphi, con motivo de la vista que por injurias por la prensa se celebrará hoy en Casación, no nos es posible que aparezca en el presente número la interesante conversación que con él tuvo.

Ferrocarril de Costa Rica

Ayer pasaron directamente los trenes expreso mixto y varios de carga, desde esta capital hasta Limón.

Está, pues, restablecido el tráfico y si los trenes no cumplieron estrictamente con el itinerario, fué debido á que comenzaba á regir y á la inseguridad de la vía.

Corrió ayer, sin explicarnos por qué motivo, el rumor de que había acontecido un choque en la línea; dichosamente el rumor resultó falso.

Por la manzana

No nos referimos á la que saboreó nuestra abuelita Eva, causa de tantas desgracias para el linaje humano, sino á la fruta de oro del jardín ideal que se disputaron Venus la encantadora, la huraña Diana y la arrogante Juno, y especialmente quereamos mencionar el certamen de "Pandemonium" que es hoy objeto de discusiones y propagandas ardientes en nuestra culta sociedad. Se ha preguntado al público para que manifieste sus preferencias con toda liberrad, y con ese objeto, dejando á la belleza para más tarde se piden sufragios en pro de la simpatía. Gran problema, conflicto arduo. La gracia es pródiga en Costa Rica, la dulzura reina en todos los hogares; habrá, pues, tantas candidatas al premio mayor como gustos hay en la ciudad. Así es, en efecto: 24 señoritas se dividen 128 vo-

tos, y las que encabezan el certamen son las siguientes:

Srta. Zoila Guardia Tinoco..	16	votos
„ Eloísa Bonnefil.....	15	„
„ Mercedes Lara.....	13	„
„ Francia Rodríguez....	13	„
„ Rosarito Zúñiga Montufar.....	9	„
„ María Teresa Coronado	9	„
„ Marta Tinoco.....	8	„
„ Lolita Durán.....	8	„
„ Juana de Dios Rodríguez.....	6	„
„ Ada Fernández.....	6	„

EL NOTICIERO saluda reverente á tan lindas triunfadoras.

"El Orden Social"

de Heredia trae el siguiente y originalísimo suelto:

"Hay una cabra; ¡malvada cabra! que está llenando de escrúpulos á la gente timorata de Heredia. Todo mundo se pregunta si podrá beber la leche de esa cabra, por cuanto el animalito se ha "salado" todos los intestinos comiéndose las plantas de los jardines de la iglesia, sin que sean parte á corregirla las tundas.

Si no se enmienda, que sea castigada severamente, porque daños al prójimo....."

¡ Pobre cabra !

Visita

El sábado en la tarde hicieron al Presidente de la República una cortés visita los estudiantes de Chile recién llegados. Fueron amablemente atendidos.

Nupcias

Ayer en la mañana se efectuó en la iglesia del Carmen el enlace matrimonial del joven don Vidal Arias y la señorita Sara Zeledón.

Anoche

Anoche corria el rumor por la esquina de Pedro Hurtado de que en la casa á medio hacer que queda frente á la familia Pagés, estaban estuprando á una niñita de 15 años. La queja la presentó uno que había criado á la muchacha. La policía guiada por el sargento Alfonso Zamora se metió á la pieza de la esquina, luego, como no encontraron nada, se metieron al sótano donde encontraron una cama en un cuarto vacío. O todo fué bulla ó los pájaros volaron. El hecho ocurrió á las 12 en punto de la noche.

"El Centinela"

Incendio en Tegucigalpa

El General F. Somoza Vivas comunica á un diario de esta capital de haber ocurrido en Tegucigalpa un gran incendio á eso de las cinco de la mañana del sábado. Se ardió en la Escuela de Artes y Oficios el taller de carpintería, el de fundición y los grandes depósitos de madera. Afortunadamente no hubo ninguna pérdida de vida.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche celebró reunión general la Sociedad Económica Nacional. El Tesorero, don Enrique Goicoechea, leyó el informe del cual tomamos los siguientes datos:

Capital	¢ 17,885 36
Fondo de reserva	476 18
Ganancias y pérdidas	94 09
Intereses á vencer.....	348 33
Saldo para socios retirados.....	654 75
	¢ 19,458 71

Después de leído el informe, se procedió á elegir el personal de la Junta Directiva para el presente año, y resultaron electos:

Presidente,	Lic. don Gerardo Cartro
Vicepresidente, „ „	Cleto González Viquez
Tesorero, „ „	Enrique Goicoechea
Secretario, „ „	Enrique Badía
	Vocales,
	Don Manuel Blanco
	„ Felipe Herrero
	„ Manuel Carazo
	„ Suplentes,
	Don Alfonso Iglesias
	„ Franklin Jiménez

COMUNICADOS

10 J O I

Llamamos la atención á quien corresponda. ¿Por qué tardará la acusación que se sigue á Octavio Pacheco por el señor Pedro Arce?

Este delito fué ante un público en el Mercado de esta ciudad, y, en la causa, está bien probado.

Creemos que provocar á un hombre honrado con arma y dirigirlle palabras de sinvergüenza, debe ser castigado, dando cumplimiento á la ley en nuestra sociedad; y llamamos la atención á quien corresponda. Se encuentra en la Alcaldía 2ª.—X.

LINEA**Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería - Enero 7. - 1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente.

PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 5. 1 m.

ARNOLDO LANG**NOVEDAD**

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas de villanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Noviembre 26. 2 m.

ERNESTO MARTIN

ABOGADO

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR

sante de Abogado

Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero - 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz. - MARTIN TEILLAGORRY.

Jabón Antiherpéctico

Sulfuroso Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL - AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez. - 1º de Noviembre.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n° 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

"LA JOSEFINA"

- FABRICA DE VELAS -

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n° 163. San José, Costa Rica

CLDOMIRO SALAS HIJO
-PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

SE DESEA COMPRAR
un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero. 1 m.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacifico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO. - San José, Enero 27. 1 m

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo. - San José, Enero 23. - 1 m.

Se venden dos tanques hermosos, muy baratos y en buen estado, uno de 600 galones y el otro de 200 litros; también una máquina para lavar ropa. En calle 23 Norte, pegado al Teatro de Variedades se darán informes ó apartado 262 - Febrero 9 - 0 v.

Vendo en buenas condiciones una magnífica finca con potrero y cafetal, situada en el centro de esta villa. Tiene una casa buena, grande y cómoda. Para pormenores entenderse con don Ernesto Rojas A. en San José ó en ésta con su dueño. - Prudencio Sequira - Atenas, Enero 28. 10 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a m. á 4 p. m.

E. PAGÉS Y Cia

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO - Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. El COCINERO es de fama. Probad y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero. 1 mes.

"La Estrella"

- GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR -

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este. - Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa. - Pídense la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento. - San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO - En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con 6 sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional**"El Aguila"**

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir los órdenes á J. CASTRO & Co. Dic. 9.

JOSE VICENTE PERALTA

- TINTORERO -

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO. DOY CLASES Á DOMICILIO. Eduardo Tobar S. Avenida Central Este. N° 781. Enero 10, 1m.

Desear vender 5 ó 10 acciones de la Compañía Minera de Machuca. Para informes en esta Administración ó con Julio Goyenaga. 3 de Febrero 5 v.

FRANCISCO DE LA PAZ - Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6. 1 m.

SE DESEA VENDER

una CONSOLA con plancha de mármol y espejo de magnífica luna y marco dorado y una ARANA de bronce para ocho luces de bujías. Todo en buen estado y barato. En esta Redacción informarán. 5 de Febrero, 10 v.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de **ZAPATERIA**

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m. - 12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 91m